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議 事 録 

会議名 第 1回 山陽小野田市文化会館運営委員会 

開催日時 平成 23年 12月 19日（月） 19時～20時 30分 

開催場所 山陽小野田市文化会館 研修室 

出席委員 

(5名) 

富田会長、倉田副会長、枝村委員、久賀委員、山田委員 

欠席委員 

(3名) 

猪俣委員、瀬口委員、峰永委員 

傍聴者 なし 

担当課及び

出席者 

担当課：文化会館 

江澤教育長、廣田館長、舩林副館長、藤田主任主事、田邊主事 

会議次第 1. 辞令交付 

2. 教育長あいさつ 

3. 自己紹介 

4. 文化会館運営委員会関係の条例・規則の説明 

5. 会長及び副会長の選出について 

6. 会長あいさつ 

7. 議題 

(1) 文化会館運営方針について 

(2) 文化会館の運営状況について 

・貸館事業 

・主催文化事業 

・利用状況 

・文化会館施設維持管理 

(3) 山陽小野田市文化振興ビジョンについて 

8.その他 
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会議結果 1. 辞令交付 

(教育長から各委員へ辞令交付) 

 

2.教育長あいさつ 

教育長－文化会館運営委員会は、文化会館の運営全般に関して

意見をいただき、文化会館の運営をより良いものにし

ようという委員会です。今回は新規の方が多く、実際

に活動をされている方が増えました。公募の方も参加

していただき、より充実した委員会になっていくと思

います。昨年から館長が変わり、様々な活動を積極的

にしています。しかし、それには応援団が必要です。
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ぜひ、皆さんに応援団になってもらいたいと思います。 

今、文化会館で行っていることは、裾野を広げること、

市民と密着した活動をすることです。どうか応援団と

して運営のご意見をいただけたらと思います。どうぞ

よろしくお願いいたします。 

 

3.自己紹介 

(委員、事務局の自己紹介) 

 

4.文化会館運営委員会関係の条例・規則の説明 

事務局－資料Ｐ2(山陽小野田市執行機関の付属機関に関する条

例) 

資料Ｐ4(山陽小野田市文化会館条例) 

資料Ｐ6(山陽小野田市文化会館運営委員会規則) 

の説明 

 

5.会長及び副会長の選出について 

事務局－規則の中で委員の互選により定めることとなっていま

すが、いががいたしましょうか。推薦がないようなら、

事務局が事前にお願いしていました、富田委員が会長、

倉田委員が副会長でいかがでしょうか。よろしければ

拍手をお願いします。 

委員－拍手 

事務局－承認されたということで、就任にあたり富田会長、倉

田副会長からあいさつをお願いします。 

 

 

6.会長あいさつ 

会長－皆様方に力をお借りしながら、この会がスムーズに進め

られるように運営していきたいと思います。たくさんの

方に催し物や研修会等をしていただきながら、ここから

発信できるような会館になったら良いなと思っておりま

す。どうぞよろしくお願いいたします。 

副会長－皆さんのお助けをいただきながら、議論していき、文

化会館の活用をどうあるべきかを考えていけたらと思い

ます。どうぞよろしくお願いいたします。 
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7.議題 

(1)文化会館の運営方針について 

会長－まず、文化会館の運営方針について事務局の方からご説

明お願いします。 

事務局－運営方針は 2つの柱を掲げています。 

1つ目が「芸術文化を育む環境づくり」です。 

この会館は素晴らしい会館なので、その中にいる職員

の資質や専門性も追求していかなければならないと思

います。また、利用しやすい文化的な雰囲気作りも必

要です。最近は、県の大会等でよく使っていただくよ

うになっています。今後も県レベルの催し物等の招致

を行い、県内の人に知って頂ける会館にしていきたい

と思っています。この会館の職員だけでは限りがあり

ますので、皆様方に協力していただき、民間と連携し

て、親しみやすい会館になればと思います。 

この会館は平成 6年に開館し、17年が経過しているた

め、機器や設備の老朽化が進んでおり、適切な施設維

持管理が求められます。 

2つ目が「芸術文化活動の推進」です。 

本物の芸術を見せることで子どもの感性が豊かになる

と思うので、出前コンサート等を提供していきたいと

思います。ピアノマラソンや合唱祭等の特色ある既存

事業も継承、発展に努めたいと思います。 

今年から主催事業をここで作り上げています。文化振

興の拠点となるように市全体の文化力の底上げをした

いと思います。 

会長－今の部分で質問はありませんか。 

委員－機器や設備の老朽化の話がありましたが、具体的にどの

ようなことがありますか。 

事務局－雨漏りや、空調の故障があります。 

委員－予算はないとは思いますが、空調は大事なので、市に要

求していってください。 

会長－いくら内容が良いものを用意しても、設備が悪ければ良

いものにならないので、事務局の方で計画的に予算要求

してください。 

 

(2)文化会館の運営状況について 

会長－次に議題(2)の文化会館の運営状況についての説明を事務
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局の方からお願いいたします。 

事務局－貸館状況についての説明(資料Ｐ8～Ｐ11) 

 

会長－次に主催文化事業の説明をお願いします。 

事務局－主催文化事業の説明(資料Ｐ12) 

会長－何か質問はありませんか。 

副会長－宇部の施設では利用する日が集中し、申込をしてもな

かなか取れないことがあるようですが、文化会館はいか

がですか。また、同日の申請があった場合、抽選は行わ

れますか。 

事務局－状況によってはあると思います。文化会館は 1 年前の

同日から申請ができますが、開館時に複数の団体が同時

に来られたら抽選をすることになります。 

副会長－学校関係の利用はどれくらいありますか。 

事務局－毎年行っているのが、小中学校音楽会です。今年、厚

狭中学校は耐震工事の関係で、体育館が使えないことも

あり文化祭で使われました。吹奏楽部の練習で使うこと

もよくあります。 

副会長－主要イベントの資料は曜日が入っていないので、曜日

が入っていると比較しやすくなると思います。 

事務局－次回は曜日を入れたものを準備いたします。 

副会長－学校等で会館をフルに活用できるような案はありませ

んか。 

委員－小学校ならスポーツ少年団、中学校なら部活、吹奏楽で

人数が集まらない学校は合同でチームを組み、普段はそ

れぞれの学校で練習をして、月に何度か会館に集まって

練習に使うというようなことが考えられます。 

事務局－市内中学校の吹奏楽部はそういう方向になっていると

思います。吹奏楽のコンクールに向けて大ホール・小ホ

ールを午前・午後で入れ替えて使うというようなことが

あります。 

 

会長－次に利用状況の説明をお願いします。 

事務局－利用状況についての説明(資料Ｐ13～Ｐ14) 

会長－何か質問はありませんか。 

委員－先ほど空調等の修理するお金がないという話がありまし

たが、この会館は維持するだけの利用状況はありますか。 

事務局－昨年の使用料収入は約 890 万円で、修繕などの需用費
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は千数百万円で、使用料だけでまかなうのは難しいです

が、それでもかなりの額を市の財政に収めています。 

会長－昨年度の運営委員会で、山陽小野田市は施設の使用料が

安いというのが議題に挙がっていましたが、また検討さ

れるのですか。 

事務局－使用料に関しては、文化会館単独ではなく市民館等の

他の施設との整合性をはかった上でやらなくてはいけま

せん。 

会長－他市の施設では冷暖房料が非常に高いですが、それでも

使いたい人は使うと思いますので、取れる所からはしっ

かり取って、子どもたちが使う場合は安価で使えるよう

に工夫をしていただいたらと思います。 

 

会長－次に文化会館施設維持管理の説明をお願いします。 

事務局－空調の故障に関しては、予算要求をして正常の状態に

なるようにしたいと思います。雨漏りに関しては、部分

的に修繕をするのは難しいと思いますので、屋上全体を

防水工事しなければならないと思います。照明や音響は

今の所不具合はありませんが、音響、照明の故障でお客

様が使えないということはあってはならないことなの

で、故障する前に予防する必要があると思います。中央

監視装置に関しては部品の供給ができない状況にあっ

て、いざという時に会館の運営に支障をきたしますので、

これも予防していかなければと思います。公共下水は 23

年度から共用開始が始まり、市の施設としていち早く下

水道管に接続しなければと思います。 

 

会長－最後の項目の文化振興ビジョンについて説明をお願いし

ます。 

事務局－文化振興ビジョンは今年度末の策定を目指して、昨年

から文化振興ビジョン検討委員会という会議を行ってい

ます。答申を 11月にいただき、パブリックコメントを経

て 4月くらいには策定したいと思っております。 

会長－2月に入ったら見ることができますか。 

事務局－はい。予定では、ホームページに上げるのと同時に冊

子にしたものを何カ所かの市内の施設に置いて、市民の

方に見てもらうということになります。 

会長－文化振興ビジョンに関して意見があれば申してよろしい
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ですか。 

事務局－はい。よろしくお願いいたします。 

 

8.その他 

会長－その他に事務局から何かありませんか。 

事務局－第２回の会議を３月くらいに設けたいと思いますの

で、よろしくお願いいたします。 

 

副会長－文化協会の部会の話の中で、展示部門の設備を充実さ

せて欲しいという意見がありました。常時展示できるよ

うに廊下や部屋の壁を使い、展示パネルを出さなくても

展示できるようにしたら使いやすくなると思います。ま

た、新幹線が停まる利点を活かした宣伝方法もあった方

が良いと思います。 

事務局－壁の展示は館内の一部にはフックがあります。文化会

館はガラス張りで壁が少ないということもあります。 

委員－貸館はもちろん大事ですが、市民の方に気軽に来ていた

だくということも大事だと思います。色々な行事を企画

されていますが、ＰＲが非常に悪いと思います。会館を

借りる方は積極的に情報を取りに行く方が多く情報を得

やすいと思います。逆に、一般市民は文化会館でどんな

催し物をやっているか、普通に生活していると広報誌で

しかわからないと思います。 

12 月 17 日の山口新聞に山陽小野田市はＰＲがうまくな

いというコラムが載っていました。山陽小野田市のホー

ムページを見たら、文化会館のページをどうすれば見ら

れるのか全然わかりませんでした。また、ホームページ

のトップページに文化会館だけでなく、市のイベント・

行事の一覧が必要だと思います。 

文化会館のページは貸館事業が前面に出ていますが、文

化会館に来やすいような、来てもらうような感じになっ

ていません。イベントについてもその月のイベントしか

載っていません。下関市のホームページを見るとトップ

ページに市内のイベントの一覧が載っています。そして、

その月だけでなく、３ヵ月間のイベントも見られるよう

になっています。せめてホームページだけでもわかりや

すく、充実した方が良いと思います。キツイ言い方をす

ると、市民の方に全く顔を向けてないと思います。せっ
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かく色々な行事をやっているのだから、色々な方にわか

るような広報の仕方を考えてもらいたいです。 

委員－市民に対して、行事はどういうものがあるというＰＲは、

最低限するべきだし、文化会館のイベントもチラシを会

館まで取りに来なくてもわかる方法が必要だと思いま

す。 

事務局－ホームページに関しては、色々な方から見にくいとい

う意見をいただいています。是非改善していきたいと思

います。 

副会長－広報の図書館通信のページには、図書館の予定が１ヵ

月分載っています。文化会館もイベント予定を毎月掲載

したら良いと思います。 

会長－ホームページが見られない人もいるので、広報に掲載す

るのは良いと思います。 

事務局－ＰＲに関しては色々改善するべき所があると思いま

す。 

委員－美祢線が復旧して、利用増が求められています。小野田

線は利用者が少なく、減便されました。山陽小野田市と

しても、市民としても、存続してもらいたいし、文化会

館は厚狭駅の前にあるので、その辺りとタイアップした

ら良いと思います。例えば、美祢線でカラオケ列車とし

て、カラオケをしながら文化会館に集合するというよう

に、イベントを抱き合わせると良いと思います。また、

宇部や美祢、長門と連携するのも良いと思います。 

 

 

事務局－運営委員会の会議は年に２回だけですが、いつでも文

化会館に来ていただいて、お電話でも結構ですので、悪

い部分や改善点を言っていただけると助かります。本日

は貴重なご意見をありがとうございました。 

 

 


